



Association des Provoiseurs de Lycées à Classes Préparatoires
aux Grandes Écoles

Communiqué de l'APLCPGE sur la fermeture des classes Préparatoires

La CPU (Conférence des Présidents d'Université) a déploré le maintien des cours en classes préparatoires aux grandes écoles (CPGE) et exprimé sa stupéfaction face à une telle décision.

L'APLCPGE s'étonne sur le fond comme sur la forme de ce communiqué, et s'interroge sur le fait qu'une organisation comme la CPU, régulièrement assise à la table de la Ministre, éprouve le besoin de communiquer par voie de presse et par tweet sur une décision de cette dernière.

Elle déplore le ton combatif utilisé alors que la période devrait être à la solidarité. Dans une période aussi complexe et anxiogène, une certaine retenue serait la bienvenue.

Elle ignore par ailleurs, à travers cette expression, si les Universités souhaiteraient continuer leurs cours en présentiel ou voudraient priver les classes préparatoires d'un enseignement possible dès lors que celles-ci sont implantées dans des établissements ouverts.

Comme toute décision en ce moment, celle-ci est rarement la meilleure, mais plutôt la moins mauvaise. Il fallait en prendre une rapidement et nous ne pouvons que nous satisfaire que la Ministre ait tranché avec bon sens et pragmatisme en laissant dans des établissements ouverts les classes ouvertes. Il est de même pour les BTS et quelques enseignements spécifiques qui eux ne dépendent pas des EPLE mais des Universités. Cette omission de la CPU relève au mieux d'une maladresse, au pire d'une volonté avérée de diabolisation des classes préparatoires alors que toutes les formations privées et payantes, qui fleurissent sur notre territoire, ne sont jamais citées par celle-ci.

En ne s'attaquant qu'aux CPGE, et à elles seules, la CPU conduit un combat idéologique dont les termes du communiqué constituent en eux-mêmes des preuves évidentes, s'il en fallait. Cela n'honore pas cette assemblée avec laquelle, à de nombreuses reprises, l'APLCPGE a échangé.

Quant à considérer que cette différence de traitement relève « *d'un réflexe sociologique de reproduction* », nous ne sommes pas loin de la diffamation envers les décideurs du Ministère.

L'APLCPGE rappelle que les classes prépa constituent une spécificité française reconnue dans le monde entier, qu'elles sont gratuites, conventionnées avec les Universités, diverses sur le territoire national et scolarisent près de 30% de boursiers quand l'Université, toutes filières confondues et dans des proportions sans communes mesures, en scolarise 40%. Elles sont, par essence, méritocratiques et vecteurs d'ascension sociale. Elles ne méritent pas de telles attaques internes qui ne font que diviser alors qu'il nous faut, en ces temps difficiles, plutôt nous rassembler.

Pascal Charpentier, Président

Contactez-nous <http://www.aplcpge.org/>

Siège social 123 rue Saint Jacques - Lycée Louis Le Grand 75005 PARIS

secretariat@aplcpge.org